

EL HAMBRIENTO

SALE CADA MES

Pedir es implorrr
Recabemos por la acción

El Hambriento

PERIODICO ANTIPOLITICO, DEFENSOR DE LAS IDEAS LIBERTARIAS - DIRECCION: CASILLA N. 391

Las libertades no se dan:
Se toman.

P. Kropotkine

EL HAMBRIENTO

Este periódico es mensajero de la antipolítica y libertaria su "norma" es la defensa del proletario universal y como vive voluntariamente de lo que erogan los compañeros ó toda persona progresista en bien de la humanidad, hace presente á todos los obreros en general, que deseen ayudarnos, se sirvan entregar su erogación á la siguiente persona de quien reciben *El Hambriento*.

Digno de imitarse



A. T. ALADIN

La fiebre de Juan

Juan Pueblo el amigo del trabajo está enfermo; hoy le ha dado el ataque "repentino" de neurasia patética, aunque su enfermedad no tiene grave, no se va al momento como se le quiere ver los de medio día, pero es bastante de levita, como de empicominia, ese que se dá rienda de aristócrata aburguesado sin dejar de querer ser el papalheero cuando se reúne con el Pueblo bajo [Obrero] ese es el que, a ésta, corre, brinca, salta y se introduce en todas partes para recoger el obolo patibulario. Juan Pueblo el pueblo obrero que es que anda y trabaja se le arranca con miles de fantasmas el centavo para ayudar á comprar Máquinas Aseadoras, [Buque Escudado].

El obrero Juan, [Pueblo] eré en su labio te ignora que el tambaleo patibulario y por qué así se lo ha hecho comprender pobre Juan, él le dicen que las dos nuevas máquinas destruidoras de los Obreros en huelga, seah los buques de guerra, que allí principia la destrucción de La Patria, como si el buque lo que es patria, preguntándole á la mayoría de todos los peñoneros que es su patria, que es la línea divisoria, cual su casa de piedra común, cual su parcela de tierra que el puede disponer, para defenderla del enemigo de la patria, ¿dónde está? ¿dónde la tiene? ¿Uta, la conoce? ¡joo! No!!! Pues Juan Homobono yo si conozco, tu patria, tu casa, tu parcela de tierra, y tu patriotismo, sabes tu patria es el cuartel y los buques de guerra, donde abdicas de tu libertad de hombre, y cuando te revelas, te se apalea usoria y asesina en tu horrible, cuando el presidio, se el Cárcel ó Penitenciar, tu parcela de Tierra tal umba donde de limosna te se da sepultura si es que te la dan. A condición que no te quemen con kevase después de un combate en la guerra, tu patriotismo, es el que tu por tener derecho á comer, y no te mueras de hambre, viene que vender tu fuerza natural y muscular á el amo ó al patrono, y á todador que te pague mejor tu trabajo, y como de levitas, que horrible, queriendo ganar más de lo que tu eres es poco y no compensa con tus esfuerzos, el patriotismo te habla en las calles te mete. A presidiario por falta de estabilidad del Orden Público.

Así mientras tu creas en todos los absurdos de esa enfermedad que te quieren meter en la cabeza con el nombre de patriotismo, Leyes, Amos, Jefes, Presidentes, Jueces, Magistrados, Reyes, Emperadores, y Zapala, no dejas de decir lo que todos los Anarquistas y Revolucionarios del mundo te llaman un Juan Lanas.

LA RHOCCION.
Lima-Perú.

Agosto de 1907.

hacer la propaganda anárquica, cuando con satisfacción puede decirse á la juventud: ¡veis! el ejemplo de A. T. Aladín: es digno de imitarse.

Tras el abuso la Injusticia

¿Que nombre tiene?

El artesano Uchofen nos escribe manifestándonos que desde el miércoles 31 en que se le ha puesto entre rejas hasta hoy viernes, [1 p.m.] no sabe la causa por lo que se le tiene preso, agregando que no se le ha tomado instrucción, en caso de ser cierto que se le hubiera iniciado juicio criminal.

Llamamos la atención de quien corresponda, sobre este hecho de suya grave, pues está de por medio el derecho á un derecho sagrado—el de libertad—garantizado por la Constitución y las leyes.

Cumpliendo el deber

Dijimos ayer que el artesano Manuel Uchofen está preso á consecuencia de un pleito con otro artesano Román Zapata.

Ignoramos la causa de la riña entre ambos y no sabemos tampoco de la responsabilidad que tenga cada uno; pero no debemos permanecer en silencio ante la prisión de Uchofen.

Mé Uchofen, mié á bien, con título ó sin él, falso juicio de tino y de cordura, es evidente que ha defendido hasta hoy los derechos de la clase oprimida, obra en que lo han acompañado muchos que después lo han dejado solo.

Nosotros hemos reprochado amargamente á Uchofen algunos de sus escritos y ciertos medios de acción; pero no podemos justificar de ningún modo que, con pretexto de una riña personal se le tome preso como víctima de un inmerecido vejatamiento y tal vez con la intención de acallar su voz y matar el periódico que edita.

Uchofen desplegó últimamente una actitud enérgica y resultó con motivo de la elección de aguas y publicó en un numero de "La Protesta Libre" algunos artículos virulentos, uno de los cuales atacaba al Señor Juez del Crimen.

Uchofen está, pues, en una condición excepcionalmente delicada, y todas las apariencias lo presentan como víctima de las pasiones desencadenadas en los días de la lucha de aguas. A lo menos, tal es la creencia de las personas que han venido á narrarnos los hechos, agregándonos que esperan que el señor Juez del Crimen, por los antecedentes habidos, se excuse de entender en el juicio, si es que lo hay.

Dada la atmósfera fatal que nos rodea, en este tiempo en que se tienen sometidos á los caprichos de los protegidos del poder, estamos obligados á pedir como pedimos, á las autoridades de todo orden, que no se agregue un hecho más á la lista de los muchos ya odiosos y abusivos que antes de ahora se ha escandalizado á Chiclayo, tan solo por satisfacer deplorables pasiones.

Dejamos cumplido el deber del momento, deber que nos manda defender á los oprimidos, á las víctimas de las injusticias sociales, sin distinción de amigos ni enemigos, de agradecidos. La verdad y la justicia hay que defenderla sobre toda mezquina pasión personal. En este terreno y solamente en este, estaremos siempre, y en él creemos estar ahora al expresarnos como lo dejamos hecho á propósito de la prisión del artesano Uchofen.—De el Norte de Chiclayo

Miedo y Miseria Venganza

Tras de la injusticia ejercitada tan miserablemente contra Uchofen, no debe de extrañarnos que se cometa la infamia de una sentencia de prisión lo que sucede con el fundador Gerente de *La Protesta Libre*, no es mas que la ruindad disimulada con careta de justicia; ya en otra ocasión se le ha perseguido, ya se le ha querido apalar traidoramente, á hora no se ha hecho más que buscar el pretexto para hacer sentir el peso de la venganza mesquina y cobarde.

Pero Uchofen: ¿Quien es? preguntará algún lector curioso, lo vamos á decir, es un hombre que lucha por la redención social, lucha con el trabajo manual, con el trabajo intelectual, y al estar al frente de el Semanario *La Protesta Libre* donde dice todas las verdades en favor del pueblo explotado instruyendolo en sus derechos y sembrando la semilla jermadora de la futura revolución social, ya sabeis ¿quien es? Y para apagar esta luz y ahogar esta voz, todos los medios son buenos por bajos y ruines que sean; canallas y miserables; ya me revientan este continuo nombre de ¡La Autoridad!

EL HAMBRIENTO

Tiaras y Capelos

Roma, residencia de los Papas y entregua capital de los que fueron Estados Pontificios.

Roma capital del Orbe católico y punto á donde convergen las miradas, de ilusos y fanáticos creyentes.

Roma, cueva de ladrones y lupanar inmundito, donde se revelaron en espantosa degradación, Papas y Cardenales.

¿Quien pronuncia tu nombre, oh Roma, sin evocar recuerdos terribles, de asesinatos envenenamientos é incestos?

Fuiste negro antro, donde se consumaron crímenes horrendos; templo donde se rindió culto á todos los vicios en su mas variadas y repugnantes formas; gran prostíbulo donde se practicó la mas baja y horrible corrupción.

La tierra y la púrpura cubrieron las cabezas y los corazones más ruines é inicos, donde solo germinaron ideas criminales y pasiones torpes y bastardas.

Los Papas fueron monstruos de lujuria é iniquidad. abortos de la Naturaleza, que, no encontraron obstáculos en su desenfrenada y criminal carrera; la calumnia, la traición, la prisión perpetua el veneno eran armas de que se valían para llegar al fin que deseaban, no habían medios á que no apelaban, eran infames y criminales que fueran con tal de ver realizados sus depravados deseos.

Fortuna y belleza eran dones que perdían á sus poseedores, pues uno y otro excitaban la codicia y la sensualidad de los sátrapos del papado.

Había un hombre que poseía inmensas riquezas, su sentencia estaba dictada, sus días estaban contados, los peligros lo amagaban por todos lados y á cada instante; el momento era un misterioso desamparo, después en lóbrega noche, una barca surcaba las cenagosas aguas del río, y lejos muy lejos de la ciudad enmascarados remeros lanzaban un bulto y el Tiber abría sus ondas, dando en su seno fira sepultura; á los que eran un estorbo para los designios de Su Santidad.

Como complemento de la traición, la confiscación de los bienes y

el ingreso de ellos al tesoro pontificio.

Si veían una mujer, de belleza espléndida y encantadora, á cuya vista se sentían voluptuosas sensaciones, sensuales deseos, ahí estaban los corifeos de los corrompidos príncipes de la Iglesia, empleando todos los medios de seducción; si se mostraba rebelde intránsito á toda persuasión, entonces apelaban al rapto, al secuestro, á la violencia; hollando y pa su paso, para conseguir de sañr triunfantes y poder ofrecer un bocado digno, del delicado paladar de un Cardenal.

Papas, cardenales, monjas y frailes actuando como protagonistas en toda escena de saugre y disolución; parodiando y sobrepasando á los emperadores y cortesanos de la Antigua Roma.

La historia nos señala y los exhibe con todas sus ligas y en toda sus horrosas desnudas para el escarnio y vilipendio de una falsa y absurda religión.

Ahi está la Historia, señalando con dedo sangriento é implacable á un Batban VI que hizo sacar los ojos y arrancar la lengua á sus peores consustantio III; Ahi tenéis á la Papia Juana, cuya vida fué una perpetua orgía donde se entregaba á locos y bestiales placeres. Dió á luz y murió en una ceremonia religiosa.

¿Queréis conocer á un Papa asesino y profanador de cadáveres?

—Pues bien.—Esteban XIII mandó desenterrar el cadáver del Papa Formoso y sentándolo en una silla lo hizo conducir delante de un tribunal para que lo juzgasen; después de increparle las faltas que había cometido en vida, lo hizo cortar á pedazos y arrojar al río Tiber.

Como Papa galante, criminal, é incestuoso: os puedo citar á Rodrigo Borgia, conocido en la Historia con el nombre de Alejandro VI. La existencia de este digno jefe de la Iglesia Católica, fué un tiempo de vicios y crímenes horrosos, que la memoria tiembla al recordarlos.

Tuvo amores con su propia hija Lucrecia Borgia, afianzada métrica con cuyos amantes se podía contar un ejército, fué también padre del celebre bandido lord César Borgia aquel que comparaba á la Italia con una alcachofa, á la que se iría comiendo hoja por hoja.

Este Papa robó y envenenó á muchos de sus vasallos para apropiarse de sus bienes.

Fué víctima de un agravio; pues bebió el veneno que él mismo había preparado para Adriano Cornetto; Cardenal á quien había pensado heredar.

Leon X Papa calculador, sofista y mercenario transformó la corte en un inmenso bazar, donde expendía capelos cardenalescos, bulas é indulgencias; concedía licencia para la apertura de burdeles y se puso á tarifa el perdón de los pecados.

eran esos proteros sañidos del seno de las familias más criminales como los Borgia, Médici, Orsini y Colonna auténticas personificaciones del mal, los que se llamaban Padres Santos, Vicarios de Jesucristo? Oh sarcasmo! Santos!!! Los concubinarlos, los sodomistas, los incestuosos. Santos!!! Los ladrones, los envenenadores, los asesinos. Horror!

Vicarios de Jesucristo!!! Principes de paz!!! Los que introducían la cizaña en el seno de las familias; los que destronaban reyes; los que lanzaban excomuniones; los que ponían éntrevichos á un reino, llenando de pobreza y loca aflicción á sus habitantes; Vicario de Jesucristo el Papa Rey, terror de sus vasallos y espanto del mundo entero!

¡Basta ya! Apartemos los ojos

con asco y horror. de ese cuadro de tan sombríos colores, donde se destacan las fatídicas y repugnantes figuras de los Papas y sus satélites.

No contentámonos revolviendo, ese inmenso depósito de inmundicias y materias purulentas; infecta clónica, cuyas emanaciones putridas y nauseabundas, podría asfixiar-nos. Maldigamos y exorcemos en la memoria de esos hombres, que en combatiéndose con el mundo de la religión y explotando falsas creencias, arrastraron a sus plantas a las igníneas multitudes para erigirse en sus amos, y señores.

Maldigamos y arrojemos de nues-tro seno, el inmenso enjambre de sotanas que como plaga de langostas se abaten sobre nuestros hogares: manchando y destruyendo cuanto tocan su sucia planta.

¡Exorcismos despojado de absurdos atavismos!

¡Fuera Frailes! ¡Bajo la Religión!

Lima Agosto de 1907

M. E. M.

Qué es la Patria

Eminentes personalidades se han dedicado a combatir el militarismo y la guerra, redactando artículos, folletos y opúsculos. Han ocurrido a la Filosofía razonada y a los hechos a la par que escudriñaban todos los principios de derecho natural por sí en alguno solo descansaba la teoría del crimen como ley natural. Llegaron a comprender que el crimen no era obra ni podía emanar de la naturaleza sino del hombre.

Estas personalidades después de contemplar los estragos de la guerra veo escarneada y despreciada la Filosofía, lo mismo que las verdades tantas veces predicadas por el mártir del Gólgota llamado Jesús. Y sin embargo, esa Filosofía se enseña en las Universidades donde aprendieron los mandantes que rigen los Estados como reyes, presidentes, congresos etc., los Evangelios también los saben esos tiranos y hasta por ellos juran gobernar Estados.

Por otra parte los teólogos de la Curia Romana que están también en el banquete de los Estados hacen lo de escarnio de las palabras sublimes del filósofo Jesús. Y estos hombres con sus trajes de papas, de obispos y sacerdotes se les ve bendecir tiranos, bendecir espadas cañones y escudras, fortalezas y trincheras, ejércitos y banderas; autorizando todas a un solo fin: el crimen.

Brutal procedimiento: que para celebrar estas bendiciones se invoca el nombre de un Dios, ora leyendo misas en plenos campos de batalla para que oren y contemplen aquellas masas inconcientes arreadas a la guerra como carneros al matadero.

Aquellos hombres que combaten el militarismo como loco principal, de corrupción de todos los vicios y crímenes, que se espersen por doquiera al salir de los cuarteles, no dicen una palabra al origen de donde sale la milicia, origen de las guerras; ó sea por temor a los tiranos y al ver sin remedio un hecho consumado, ó sea por no verse desprestigiados de la sociedad, ello es que no atacan con la pluma eso que les llaman patria. Pero estudiando las cosas bajo todo punto de vista filosófico, y acopiando argumentos irrefutables, ya en la forma, ya en el fondo de las cosas naturales y humanas, se desprende el resultado: que la existencia de crímenes ó patrias es la fuente de toda maldad.

No existiendo patrias, desaparecería la inmensa sordidez que está el mundo lleno, la guerra sería absurda, y el inmenso cúmulo de odiosidades fomentado entre la humanidad por las fronteras se haría traría, a la vez todos los errores y atrocidades emanadas de aquella fuente de males: foco de todos los crímenes habrían y cesarían.

Algunos no dicen: la ignorancia es causa de muchos males. Y bien quién es causa de mantener en todo tiempo esa ignorancia? La respuesta está en los labios de cualquier libre pensador: los Estados. Si, ellos que mantienen constantemente reglamentos de enseñanza

absurda, haciendo perder a los niños ese precioso tiempo de la infancia en aprender religiones falsas, para explotarnos después; marchas, y ejercicios que con el embuste de **desarrollo muscular y necesario a salud** no hacen sino una preparación a la milicia; aprendiendo himnos y cánticos dedicados a las patrias, esto es, de esclavitud desde la niñez; el amor a la esclavitud.

Y para no descubrir los errores y podreclumbrar en que está la sociedad tirana que envuelve los crímenes, las contradicciones en que se empiecan, y a fin de mantener el terror y la adulación inventando los tiranos: títulos, honores, condecoraciones, diplomas, medallas etc., y hasta aumentado al diccionario de la lengua con S. M. S. E. Usé, Señoría y otras sáudeces por el estilo.

También legislaron leyes acumuladas en códigos con el civil, el penal y otros; sin más saber que al antojo y al capricho de cada legislador. Con estas leyes hacen del matrimonio una prostitución y desmoralización en el hogar, cortando así amenuado el hilo de la procreación; consiguiera dominios de propiedad por doguiera para facilitar la compra y venta de toda cosa que existe en el mundo formando desde luego los capitalistas para hacer del pobre una bestia de carga, y del rico un autócrata desempeñando un triste papel, no escrito todavía en los diccionarios, de ser el hombre domador de hombres. Largo sería relatar la serie de aberraciones a que está condenado el hombre por el hombre.

Mientras tanto, si hemos de estar condenados a vivir en tal orden de cosas, si la unificación de ideas es muy remota para la transformación del mundo no nos queda otro recurso que asírnos fuertemente de la única tabla de salvación que se no ofrece en el naufragio a que se desgracia y fatalmente nos arrastra la vida en la larga peregrinación a que hemos nacido.

Pero el pueblo! este manso rebullido continuará con su honra mancillada, escarneo con su nombre, y reducida a la impotencia tendrá que esperar con santa resignación que la muerte ponga fin a sus sufrimientos y abra fin a su inmundicia en el camino de las presenciales ansias veces, por el del crímen ótra.

Y nuestros adversarios sostienen con calor sus ideales de patria, renunciando ormas y cascos como derecho natural de su existencia, forzoso y necesario a la común de los seres, entonces himnos a banderas y estandarites como ara santa de la patria.

Tal lógica y tales símbolos pueden defender los que están encerrados a esos absurdos que no pueden entrar a la razón de los principios fundamentales que descansan en las leyes inmutables y eternas de la naturaleza.

Para aceptar tales teorías sería preciso comenzar por el desconocimiento de toda noción de derecho natural, de equidad y justicia, contrariando y desvirtuando la lógica y la razón.

Empero no desmayemos en la noble tarea que nos hemos propuesto de la misión de propagando sembrando la semilla de libertades para que cultiven nuestros sucesores quizá en mejores tiempos pasando de la teoría a la práctica por la acción de los hechos.

GERARDÍN
Agosto 1907. Lima-Perú.

LAS FEDERACIONES DE RESISTENCIA O SOCIEDADES GREMIALES.

Donde quiera que el obrero se ha dado cuenta del profundo misterio económico y social que lo amaña, y ha buscado el medio de ir hacia su emancipación integral, ha seguido la organización obrera único medio de contrarrestar a los avances del capitalismo.

En la asociación obrera está el secreto de todo mejoramiento y transformación, ya sea económico, moral, é intelectual, porque ella representa una fuerza formidable capaz de aplastar todo poder tiránico. Y también, porque así se apor-ta al obrero de los vicios que lo dominan y embrutescen. ¿Cómo, pues, hacer una reclama-

ción justa, una huelga consiente, una protesta enérgica si todos los trabajadores se encuentran aislados y desunidos? ¿Cómo propiamente a la educación é instrucción, del obrero si no tiene un punto de reunión donde fueren habituales las ideas solidarias obreras, el libre acuerdo, y el estudio de la cuestión social que se discute por los sociólogos y pensadores contemporáneos, tanto de Europa como de América?

El capital por ahora representa una fuerza poderosa para inclinar contra ella, para que todos los trabajadores se opongan.

Es cosa sabida que los gobiernos están de parte de los capitales. Se sabe también que el Estado es fuerte, pero esa fuerza la saca de la ignorancia, de los trabajadores que, sin el cual sería aida.

Para probar esto no tenemos mas que fijarnos en lo que pasa recientemente en dos Repúblicas cercanas, Argentina y Chile, con motivo de la huelga de los ferrocarrileros. Pero fijarnos en este último: en una de república, de Coquimbo al sur, se declaró la huelga general que paralizó el tráfico por completo, adhiriéndose al movimiento los demás gremios por solidaridad, quedando: el gobierno, apesar de sus cañones y rifles, y su cacería de hacays, impotente y con un miedo pánico ante aquella resistencia colosal. Esta vez queda demostrada la fuerza que poseen los trabajadores en todas partes, por que de lo contrario la emancipación obrera sería una realidad.

Por otra parte, el ejército principia a fraternizar con los trabajadores, por que comprende que son sus compañeros de miseria y explotación. Harían mal en asesinar a los obreros, por que entre ellos pueden encontrarse sus padres, sus hermanos y sus parientes, pidiendo en mendrugos para sus hambrientos hijos.

Mientras los obreros no estén organizados, tendrán que ser víctimas de atropellos y vejaciones, por los autoritarios y vejatistas, y en vano tratarán de buscar abogados y nombres representantes al parlamento, porque el abuso que harán con promesas falsas, después de escamotearlo.

Dejad a un lado, a esos obreros que pretenden darse notoriedad, porque ganan un salario subido. A todo el que no forme en vuestras filas debía combatir como a burgueses, al menos a esos que se dan títulos de representantes y aspiran a ser políticos detestores de la clase obrera.

La Organización Obrera: He ahí el baluarte insuperable de los federales del trabajo contra el Poder Capital.

Basta de lamentaciones sobre el estado de miseria y pobreza que cada día va en aumento; el caso es mejorarlo ó cambiarlo.

A la obra, proletarios.

ALFREDO A. OLIVOS.

ECOS DE UNA HUELGA DESDE TRUJILLO

Cansados los obreros de sufrir la presión del capital, presión que se ha convertido en una constante amenaza, pues no solo exije el empleo de todas sus vitalidad hasta su agotamiento, sino que a medida que disminuye el salario, aumenta su insolencia y mal trato a los que tienen la desgracia de ganarse el pan en la jornada, no encuentran en el gobierno y las autoridades, sino otros tantos protectores ó instrumentos ciegos y obedientes a todos sus desmanes y tropelías, viendo sitiado su hogar por el fantasma aterrador del hambre y la miseria, pugnan por sacudir su frío indiferentismo hacia el mas caro de los derechos, la conservación de la existencia, y se lanzan a la lucha, poniendo en practica el puro unico arma que los puede llevar a una pronta solución.

Esto sucedió con los obreros del Ferrocarril de Trujillo, el 20 de Junio del año en curso, quienes después de haber recurrido por medio de un memorial a la gerencia de la Peruvian, al que tomando en consideración el alza en los artículos de consumo y la exigencia en el trabajo, pedían un aumento en el pequeño jornal que vienen perci-

biendo; como es de suponerse los Misteres, a tal reclamo pusieron oídos de mercader, razón que obligó a los trabajadores a suspender sus labores hasta que fueran atendidos.

Firmes en su propósito y unidos por una sola idea - el mejoramiento económico - se propusieron sostenerse hasta el último, mas para realizar la huelga se creyeron que se lo tendrían que luchar con los gerentes de la Empresa, y no se fijaron que la huelga semejante al primer capítulo, una turba de generosos, tiradores a la causa comul.

Cobardes los unos, y ambiciosos los otros.

¡Ambos han contribuido al fracaso!

Los cobardes abandonando las filas de sus compañeros han corrido a rendir homenaje de servilismo a sus amos, prefiriendo llamar la mano que al abofeteo, antes que recabar virilmente, entre este numero se cuentan a Manuel Yengle, Delegado de la "Liga de Artesanos del Perú", Francisco Llerena, Carlos Velarde y Francisco Silva.

Pobres sombras famélicas, indignas hasta del desprecio. Los obreros ambiciosos los insostenibles, esos que crecen que todo lo entienden que son los indispensables para la solución de los conflictos económicos, se presentan sin ser llamados, ofrecen sus servicios para ser el triunfo de sus compañeros, no sólo con el liberado propósito de entorpecer de mantenerlo, porque todos esos enucos obedecen al mandato de sus amos a quienes están ligados por vientre, diestros estos principales en el manejo de armas vedadas y enlodando el honrado nombre de obreros, se ajitan al rededor de los casiques con aire grotesco de monos de circo, preparándose el tiro de gracia que para sus compañeros significa opresión é muerte.

Los obreros por su mismo objeto se llevan a la práctica aquello de "a río revuelto ganancia de pescadores"; vedados por esas calles, distribuidos en comisiones improvisadas; fondos para el sostenimiento de la huelga, y después las cuentas del Gran Capitán, y si no quedo digno el ex-delegado de la liga de Artesanos y Obreros del Perú, el "improbo" Teodoro Moreno Machado, quien apersonándose para recibir las erogaciones de algunos compañeros que deseaban ayudar a la huelga, ha cerrado con gran parte de dicha erogación.

Sombras malditas excreción sobre ellas, que burguera la hidra insaciable poniendo en juego toda su influencia accediendo a la autorización para que fuesen medidas violentas con los huelguistas.

He ahí la trilogía fatal cegando con esfuerzo diabólico la actitud viril de un puñado de esforzados trabajadores que convencidos de la justicia de su reclamo, marchaban confiados a una favorable solución, pero una vez empuñada la lucha pocos, muy pocos eran los verdaderos amigos que los acompañaban y se ven aislados, traicionados y rodeados como precipitados por los guardianes del actual orden de cosas, quienes en su actitud amenazante, manifestaban el deseo de dar pruebas de su valor atacando obreros pacíficos é indefensos.

En resumen los obreros que defendían sus derechos, se vieron de tenidos y abandonados por el feudalismo imperante de los hacendados de los valles vecinos, por la avaricia de la ciudad y por las ferocidades de los representantes de la clase obrera los que celebran todas negras siempre que se trata de oprimir al obrero.

El espíritu de resistencia, la idea de huelga se mantiene con entusiasmo entre las clases trabajadoras, apesar de las medidas represivas, de los medios violentos de expulsión y encarcelamiento, como ha sucedido en el valle de Chicama, en las *Ceñas* azucareras de Roma y Chiquito, de propiedad del vizcaíno Víctor Larco Heredia, hoy en su estado conocido por un amor al trabajo, que, digno hijo de la vida, era su lenguaje simbólico viene dando pruebas de filantropía en labor con la humanidad, haciendo expulsar, despues de encarcelarlos y fotografiados a cuatro trabajadores, por el delito de pedir aumento de jornal por encontrarlo muy pequeño al que reciben por 12 ó 14 horas de constante labor, por

igual delito ha hecho arrojar ultimamente de Chiquito, 12 trabajadores los que están notificados de no aportar por esos fundos, so pena de atravesar las iras olimpicas del V. H.

Y en tanto los *feles* de la clase obrera de esta ciudad dándose lata y haciendo política y paseando-se muy camuflados y satisfechos de su obra destructiva, aguardando el momento de la figuración para ver sus nombres al lado del de sus amos crifuradas letras de molde, que la llama cuente sus proezas como desfuderos de tuertos, defuderos de desvalidos contra fomes y maldandines.

Survivete de experiencia a los obreros si han sido recibidos, organizados bien, formando una caja de resistencia, conchales bien a los enemigos contra quienes van a luchar tomando las medidas más eficaces y estudiando bien el plan antes de llevarlo a la práctica, para prevenir los acontecimientos.

No hay que dejarse llevar de un entusiasmo loco, ni por eso desmayar; lo acontecido no ha sido mas que un ensayo para adquirir experiencia.

Ya llegará el gran día!!!

El Corresponsal

Trujillo, Agosto 1907.

Lo que pasó en el cielo (místico)

Entonces fué que Ali-Muktar, se dejó guiar por el consejo de su Gran Visir.

Era la única solución para su holgasejería, la mas probable salvación de la dinastía.

No se podía *ponerle* impuestos al pueblo; no lo toleraba.

Había que disimular las tierras, pero era imposible; verdaderos ejércitos, formados por los agricultores lo impedían.

¿Cómo pues, sufragar a los gastos del harem en la forma que el Gran Visir había propuesto?

Vivía bien, es verdad, pero cómo acontecería en lo sucesivo?

El Califá era bueno, casi sabio, además, estaba rodeado de consejeros esplendidos, dotados de una sabiduría poco común en gobernantes.

La organización de la Isla, era excelente.

Desde *llo tempore*, las tierras estaban divididas entre los *Saleos*, a razón de una hectárea, por cabeza de varón, y de media por cabeza de mujer.

En la Califá habían veinte ó mas, destinadas al sostenimiento del harem. Trabajaban en ellas, a más de él, Zaida, su mujer el Gran Visir, en suma, trabajaba todo el mundo!

No habían leyes, no había caridad, no habían frailes, no habían esclavos: era un pueblo libre, era un pueblo feliz, era un pueblo ideal!!!

Kalidasa, el gran Visir, habló un día a Ali-Muktar, jefe de los *Hermanos*, (no se acordaba de los *pedantes*), miseria! ¡hombres trabajadores como bestias, mientras nosotros no podemos pagarnos el lujo de tener siete ó ocho mujeres, un reino menos poderoso que el tuyo; el de *Puluano*, tiene trescientas mujeres para su sultán, tiene esclavos como perros, conquista diariamente; los habitantes pagan tributo: es grande, es feliz!

Y Ali-Muktar, bajó la cabeza que en esos tiempos era señal de asentimiento.

Kalidasa dictó entonces leyes, se anuló impuestos sobre las tierras, sobre los individuos, pero hete allí, que al ir a llevar a la práctica tan bellas ideas, el pueblo se levanto como un solo hombre, en son de protesta, y decidido a concluir cuanto antes con la dinastía de los Muktar.

El Califá sufrió un rudo golpe, pero Kalidasa le aconsejó que hablara con la hada del mal. Entonces fué cuando Ali-Muktar, se dejó guiar por el consejo de su Gran Visir.

Y la hada habló así:

¿Quieres salvar la isla, quieres tener mujeres en abundancia y cobrar impuestos, quieres ser conquistador y no trabajar?.....

Y como Ali-Muktar, dijo que sí

era eso lo que necesitaba, la hada del mal froto un anillo que llevaba consigo y acto continuo las tinieblas hicieron, las mareas se salieron de sus cauces, é instantáneamente cayó en medio de la estancia un fraile!!

¡La diastina está salvada!!
¡El harem podía ser grande y feliz!

¡Los pueblos católicos cifran en los vicisitudes, inherentes á su religión, su felicidad!

Aproyandose la ignorancia de los habitantes de la Isla, de sus escasas ideas científicas sobre la formación del mundo, explotando el romanticismo del sér, su debilidad, el fraile habló al pueblo de tributos, de caridad, de sumisión!!

Les habló de un Dios, ser sobrenatural, de un castigo des pues de la muerte, y por la intercepción divina, vencería las leyes.

Reglamentó la caridad..... y apareció la pereza.....
Les habló de honestidad..... y apareció el avaricia!!

Les habló de pureza..... y apareció la lepra!!
Les habló de grandes libertades..... y aparecieron miseros esclavos!!

Instauró el matrimonio..... y creó el adulterio, los hijos espurios, los séres corrodos!!

Les habló de economías..... y apareció la avaricia!!
Les habló de fraternidad..... y aparecieron los conquistadores!!

Les habló de un tributo denominado—Salvación de las almas..... y apareció un Papa, un templo y un yugo!!

¡Albricias!! ¡Albricias!!
¡Había ¡ unido el fraile!

Había logrado la manera de vivir holgadamente á costa de los incautos de la ignorancia!!

Poco le importaba á Al-Muktar, la religión..... El era sabio, él creía que toda religión era buena y debía ser permitida si ella indicaba sumisión, esclavitud!!

Pero bien pronto la Isla se corrompió de tal manera que, la hada del mal, expulsó á los frailes de la Isla. Expulsó á los frailes, sí, que se habían multiplicado prodigiosamente, pero no pudo expulsar las falsas creencias arraigadas durante un cuarto de siglo en la ignorancia de esos seres tan primitivos.

Y la hada cayó á Sodoma y Gomorra; á los frailes.....

La historia—esa hilación de verdades empujeada por la mente—nos cuenta, de una manera verdadera, como terminó—aparentemente—el poder del vicio celestial en esos infortunados pueblos.

Así quedó establecido el poder del catolicismo, del fraile, hasta nuestras días, y como epítogo emocionante, como epítogo de gala, que nos prueba cómo está reglamentada la alcoba de que, según decírase, es portero San Pedro, sucedió que la hada del mal hizo desaparecer del libro de los vivos al primer fraile, denominado Fray K. Brito, y éste se encaminó al Cielo, caballero en magnífico pollino, é el génic animal que no dudó de los instantes viajeros del fraile, y que creó, excolmados lectores que le contestó San Pedro, en el preciso momento que el "bombero" anunciaba la llegada de un ser extraño.

¿Qué había hecho en el mundo para lograr entrar al paraíso celestial?

—Señor! He impuesto leyes, tributos; he dejado restablecida la caridad.....

Me he dedicado con hombres, mujeres y niños á.....

—A?.....
—A reorganizar nuestra santa Iglesia.

San Pedro no pudo menos que bostezar á reír, nombró su calzada y circunferencia..... por la ventanilla y le dijo con tono surriano:

¡A otra puerta, compadre!

—¡Nosotros aquí tenemos monopolizando el negocio!!

MON-BLANC
Lima, Agosto de 1907

PROPAGANDA ANTICLERICAL

cunda, esa madre de la Humanidad, les brinda sus frutos en abundancia para que todos se alimenten; pero el clericalismo, ese monstruo de las tinieblas, los niega, haciéndolos creer que Dios ordenó que haya ricos y pobres, amos y esclavos; los primeros con derecho á poseerlo todo y los últimos á morir-se de hambre.

La naturaleza que ha creado al hombre de un mismo origen no reconoce castas, ni privilegios, pero el clericalismo ha formado nobles, nobarras de origen divino, baladros del cielo, con derecho de vivir á costa del hambre y la miseria de la otra clase á quien á denominando plebe. Los primeros no pueden trabajar, por que eso sería una vergüenza, pero sí pueden gozar y disfrutar de todo. Los segundos pueden trabajar, por que eso es honradez; pero no tienen derecho á gozar de su trabajo, sino á vivir en la miseria é ignorancia, á cubrir su cuerpo con andrajos y habitar túnicas ó cavernas como lo hacía el hombre prehistórico.

Esta es la enseñanza del clericalismo embrutecedor, esta es la religión católica que algunos infelices trabajadores todavía la defiende.

Que la aristocracia y la cásta gobernante lo sostenga y lo apoyen es muy lícito, puesto que desde su origen ha sido su mejor aliado y sosten, cuando los pueblos en épocas de rebelión querían reivindicar sus derechos y libertades. Pues la mayor parte de los crímenes, asesinatos, degollaciones, fusilamientos y masacres, ha sido debido al influjo y consejos del Clero.

Nada más funesto para el progreso de los pueblos que la religión católica.

Si queréis que el mundo progrese, si sois partidarios de la civilización y la ciencia, debéis ser enemigo del clericalismo. La ciencia ilustra y enseña; la religión embrutece y fanatiza.

Si sois partidarios de la religión, no os penséis ser hombre civilizado; por el contrario, pertenecéis á otra época, ya pasado el tiempo que está en retroceso, á desandar un camino que la humanidad ha recorrido.

¡Esto solo de pensar horrores!
¡Os imagináis siquiera las espantosas huellas de ese camino de sangre, de lágrimas, ayes y dolores.....

De seguro que los únicos moradores de esa senda sean los buitres de la clericalia ante los despojos de la Humanidad.

ATEISTA

HOLANDA

CONGRESO LIBERTARIO.—COMUNISTA É INTERNACIONAL
DEL 24 AL 31 DE AGOSTO DE 1907 EN AMSTERDAM

Salón "Planius", Plantage Kerklaan 61.

Orden del día

1.º El Anarquismo y el Sindicalismo; (oradores) Pierre Monatte (París) y Jhon Turner (Londres).

2.º Huelga General; y Huelga Política; (oradores) Enrique Malatesta (Italia) y el Dr. Fiedberg (Berlín).

3.º Anarquismo y Organización; (oradores) Georges Thonar [Liege] Amadé Dumoi (París) y H. Croiset (Amsterdam).

4.º El antimilitarismo como técnica del anarquismo; (oradores) R. de Marmande (París) y Pierre Kamus (Londres).

5.º Educación integral en la infancia; (oradores) León Clément (París).

6.º La Asociación productiva y el Anarquismo; (orador) Emilio Chapeller. [Belgic] I. I. Samson. [La Haya].

7.º La Revolución en Rusia [orador] designado por los grupos rusos.

1.º Alcoholismo y Anarquismo; orador) Dr. J. Van Rees (Holanda)

9.º La Literatura moderna y el Anarquismo; (orador) P. Ramus.

10.º Los libertarios y la lengua mundial; (orador) Emilio Chapeller y Gasey Marin.

11.º El Anarquismo y la Religión; (orador) G. Rijnders. (Amsterdam).

12.º El Anarquismo como vía de actividades individuales; (orador) E. Armand y Maurius (París)

La Internacional

Las asambleas del miércoles 28 y viernes 30 de Agosto son reservadas á las organizaciones y á los compañeros partidarios de fundar una Internacional Libertaria. Serán discutidos los puntos siguientes:

1.º Organización de la internacional Libertaria.

2.º Proposición del Grupo Comunistas Libertarios de Bélgica.

3.º Relación de una declaración de principios comunistas anarquistas; proposición de la Federación Anarquista de Alemania.

3.º Creación de un boletín internacional; proposición del periódico A. Terra Livre (Rio Janeiro) Brasil.

4.º Sobre la Nueva Internacional—Proposición de Hans-Peter (Austria).

Comunicaciones

Los compañeros invitados como oradores:

Emma Goldman (E. E. U.)

F. Tarrida de Marmol (España).

Enrique Malatesta (Italia).

R. de Marmapé (Francia).

Tsumin (China).

Rogdaev (Rusia).

Johs Turner (Inglaterra).

Dr. Fiedberg (Alemania).

Emilio Chapeller (y Georges Thonar) (Bélgica).

K. Vallyrek (Austria).

Christian Coradjissen (Holanda).

Por el Comité preparatorio Joh. J. Lodewijk (secretario).

Cornelis Antónijisztraat. 49.

Amsterdam.

Cuestiones Sociales

Huelga de Curtidores—El presentemse se llevó á cabo la huelga de Curtidores, con un éxito poco favorable, no era sino recabar una antigua tarifa de precios y había sido censurada; el resultado es que han quedado fuera del trabajo los obreros que componían la primera comisión gestora del reclamo, ya comprendiendo los damnificados obreros, que no sólo basta tener caja de resistencia, sino tener conciencia de sus actos sociales cuando se lanza un grito en la lucha contra el capital, hay que instruirse con el periódico obrero, sostenerlo fomentarlo y dejar un poco, y bastante si es posible la botella.

Conferencia—Tal como lo anunciamos en el número anterior en el mes de Octubre, se dará una conferencia y un drama social, no conocemos aún el programa ni el local don de se efectuará, pero si tenemos conocimiento que se llevará á cabo.

Los Parias—Periódico que defiende las ideas Libertarias. Casilla N. 1013, Lima, Perú.

La Revista Libre—Semanaario Obrero Revolucionario. Calle de Verónica N. 22 Chiclayo—Perú.

No hemos recibido—Las erogaciones de Isaias Gastiabuira, de Melchor Romero, ni de Valerio Salas, esperamos sean más consecuentes con la propaganda.

Irregularidad.—Con demasiada tardanza, han aparecido los Nos. 26 y 27 de este periódico, las onseñales, que los amigos y lectores duermen el sueño de los justos creyendo que el periódico dejó imprimirse solo y que los chicos de la imprenta también sean compañeros, en el otro número hablaremos más claro.

La Heterogénea—Ponemos en conocimiento de todas las asociaciones obreras haber quedado constituida, en sociedad de resistencia, en La Coruña, La Heterogénea.

Un abrazo al obrero mundial, y quedamos á disposición de todos para efectos de la solidaridad, en el domicilio social, calle de Orzán 120 á donde esperamos que nos escribira, en el deseo de establecer relaciones, con todas las sociedades obreras que lo desean.

Salud y liquidación social os desean.

La Coruña 18 de Abril 1107. Se ruega la reproducción en la prensa obrera de todos los países.

La Unión de Jornaleros tiene su domicilio, Calle de Guatemala N. 68 Chiclayo—Perú.

Congreso Gráfico—El celebrado últimamente en Buenos Aires [Argentina] ha discutido ha aprobado la siguiente Orden del Día.

Que el congreso Gráfico celebre sus sesiones cada dos años (salvo caso de fuerza mayor) en las siguientes ciudades en el siguiente orden.

Buenos Aires, Santiago de Chile, Rio de Janeiro, Lima, Montevideo, La Paz, Guayaquil, Quito, Asunción, Santa Fé de Bogotá, Guatemala [América Central] Caracas, y el 1.º de Junio de 1920 en Buenos Aires, con delegados de La Guyanas, Inglesa, Francesa y Holandesa.

El hombre y la Tierra.—Gran obra colosalmente científica natural por Elicco Reclus los pedidos á nuestra administración ó á España directamente. Barcelona Librería del señor Alberto Martín. Calle Concejo de Ciento N.º 140.

La Correspondencia.—Que suponemos de fines Junio y principio de Julio, que se nos remite por la vía de Panamá, deben darla por perdida, motivado por el Naufragio del vapor Colón el 9 de agosto del presente. El Hambriento.

Tokio, Japón.—El grupo ácrata "Mother Earth" (Tierra Madre) de New York acaba de recibir una carta del compañero japonés, Denjiro Kotoku, notificando la aparición de una nueva publicación anarquista en Tokio, Japon. El periódico lo publican tres jóvenes compañeras que ya han sabido libertarse de las tradiciones orientales, con todos sus prejuicios y supersticiones.

El trage dy oman's emancipación [La tragedia de la emancipación de la Mujer] de Emma Goldman, ha sido traducida para su publicación en el nuevo paladín.

El mismo compañero habla del grandioso despertar en aquel país; el que toma mayores raíces, "Entre Campesinos" de Malatesta, y otros muchos folletos y obras de Kropotkin, Cañero y otros notables autores, han sido traducidos y publicados.

Iquique [Chile]—Centro de Estudios Sociales "La Redención"—Esta asociación ha puesto, al servicio del público, su Biblioteca Popular, instalada en la calle Patrio Lynch esquina Latorre.

Por este motivo se invita á los obreros á visitar esta biblioteca, donde podrán leer gratuitamente los libros que deseen, á cualquiera hora del día y de 7 á 10 de la noche.

sociedad de las manos y del rostro.

Por encima de la niña, semejantes á risa de borracho, llantos; en torno de ella, en la tierra seanguenta, todo estaba roto mutilado y los rayos del sol poniente, teniendo en rojo los restos de las cejas dislocadas, les daban el aire lúgubre de los restos de un gran organismo demolido por la mano despiadada de la pobreza.

Hicé un movimiento involuntario; la niña se estrepitó, me distinguió, y sus ojos recelosos se achicaron; se recogió toda ella como un ratoncito delante de un grito.

Con una sonrisa consideré su rostro tímido, triste y miserable.

Ella apretó fuertemente los labios, y sus cejas poco pobladas pusieron á temblar; luego se levantó, sacudió con aire preocupado su vestido en girones, que conservaba apenas su antiguo color rosa, metióse la muñeca en el bolsillo y, con una voz clara y vibrante me preguntó:

—¿Qué miras?

Podría tener unos once años; era delgada, enérgica. Me miraba atentamente, y sus cejas temblaban sin cesar.

—Bueno,—continué después de un instante de silencio,—¿que quieres?

—Me nada... Sigue jugando... Yo me voy... ¿lo costesté?

Entonces dio un paso hacia mí, su rostro se enrojeció y, con expresión de repugnancia, me dijo con voz alta y clara:

—Venite conmigo..... Me darás quince kopeks.

No comprendí al pronto; pero recuerdo que me estremecí presintiendo algo horrible.

Ella se acercó cuanto pudo á mí; se apretó contra mi cuerpo y, esquivando la mirada mía, continuó con voz monótona é indiferente:

—Vamos... No tengo ganas de recorrer las calles... en busca de un hombre... Por otra parte, no puedo salir... El amante de mi madre ha vendido mi ropa... Y con el dinero se ha comprado agurdiente... ¡Vamos!

Con dulzura y sin hablar, la rechazé.

Ella me miró con aire receloso que quería no comprender; sus labios se movían convulsivamente. Por último alzó los ojos, y mirándome á lo alto, con cejas y tristes muy abiertos, dijo con voz baja y llena de fastidio:

—No has gastos... ¿Te crees... porque soy pequeña... que gritaré? ... No tengas miedo... Afítes, si es verdad... gritaba... ¡pero ahora... y sin acabar, escupió con aire de indiferencia.

Yo me alejé, llevando en el corazón un horror inexplicable y la mirada de los claros ojos de la niña.

MÁXIMO GORKI.

La condición social de la mujer

Unos de los puntos bastante descuidado y de incompatible importancia para el progresivo nuestro Ideal es la educación de la mujer.

Para pensar del adelanto de la civilización, el hombre la mantiene en un estado de inferioridad social, moral é intelectual sin más fundamento que el egoísmo é ignorancia de los primitivos tiempos, conservados en la edad media y moderna y aún contemporánea.

Existen en la actualidad un su número de idiotas que sostienen que la mujer debe ser menos instruida que el hombre, por ser menos fundamental de sus fundamentos el hecho que la Naturaleza la ha dotado de una inteligencia inferior lo cual es embuste científico, pues que el cerebro de la mujer funciona como el del hombre lo demuestra el hecho que en todas partes la mujer ha ejercitado facultades intelectuales llegando muchas veces á aventajar á las del hombre.

El estado de atraso é estulticia que la mujer debe ser menos instruida que el hombre, por ser menos fundamental de sus fundamentos el hecho que la Naturaleza la ha dotado de una inteligencia inferior lo cual es embuste científico, pues que el cerebro de la mujer funciona como el del hombre lo demuestra el hecho que en todas partes la mujer ha ejercitado facultades intelectuales llegando muchas veces á aventajar á las del hombre.

El estado de atraso é estulticia que la mujer debe ser menos instruida que el hombre, por ser menos fundamental de sus fundamentos el hecho que la Naturaleza la ha dotado de una inteligencia inferior lo cual es embuste científico, pues que el cerebro de la mujer funciona como el del hombre lo demuestra el hecho que en todas partes la mujer ha ejercitado facultades intelectuales llegando muchas veces á aventajar á las del hombre.

El estado de atraso é estulticia que la mujer debe ser menos instruida que el hombre, por ser menos fundamental de sus fundamentos el hecho que la Naturaleza la ha dotado de una inteligencia inferior lo cual es embuste científico, pues que el cerebro de la mujer funciona como el del hombre lo demuestra el hecho que en todas partes la mujer ha ejercitado facultades intelectuales llegando muchas veces á aventajar á las del hombre.

El estado de atraso é estulticia que la mujer debe ser menos instruida que el hombre, por ser menos fundamental de sus fundamentos el hecho que la Naturaleza la ha dotado de una inteligencia inferior lo cual es embuste científico, pues que el cerebro de la mujer funciona como el del hombre lo demuestra el hecho que en todas partes la mujer ha ejercitado facultades intelectuales llegando muchas veces á aventajar á las del hombre.

El estado de atraso é estulticia que la mujer debe ser menos instruida que el hombre, por ser menos fundamental de sus fundamentos el hecho que la Naturaleza la ha dotado de una inteligencia inferior lo cual es embuste científico, pues que el cerebro de la mujer funciona como el del hombre lo demuestra el hecho que en todas partes la mujer ha ejercitado facultades intelectuales llegando muchas veces á aventajar á las del hombre.

El estado de atraso é estulticia que la mujer debe ser menos instruida que el hombre, por ser menos fundamental de sus fundamentos el hecho que la Naturaleza la ha dotado de una inteligencia inferior lo cual es embuste científico, pues que el cerebro de la mujer funciona como el del hombre lo demuestra el hecho que en todas partes la mujer ha ejercitado facultades intelectuales llegando muchas veces á aventajar á las del hombre.

El estado de atraso é estulticia que la mujer debe ser menos instruida que el hombre, por ser menos fundamental de sus fundamentos el hecho que la Naturaleza la ha dotado de una inteligencia inferior lo cual es embuste científico, pues que el cerebro de la mujer funciona como el del hombre lo demuestra el hecho que en todas partes la mujer ha ejercitado facultades intelectuales llegando muchas veces á aventajar á las del hombre.

